

El Accitano.

PERIÓDICO

CIENTÍFICO, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES DE GUADIX Y SU PARTIDO.

Gobierno, costumbres, ciencias, artes,
industria y población de la China.

(Continuación.)

Allí, el padre ó el pariente más cercano eligen la mujer para el que va á casarse. El novio no interviene en el negocio para nada. No hay en la China dote para las mujeres, y aun los parientes del novio tienen que dar lo necesario para vestir á la desposada. Con todo, los padres ricos suelen gastar para la boda más de lo que han recibido... Las jóvenes están siempre en sus aposentos particulares. Y no se permite el verlas ni hablarlas, de modo que no hay más remedio que casarse por informes, á la buena de Dios. Hecho el contrato, los novios se envían recíprocamente algún regalo, y, al llegar el día de la boda, ponen á la desposada en una rica silla de manos, y lleva consigo todo cuanto la ha dado el novio. La acompañan con luces, aunque sea en medio del día, y música. Van los parientes y amigos de la familia. La llave de la silla la guarda un hombre de confianza, y luego la entrega al novio, que está esperando á la puerta de su casa. Al llegar la comitiva, se le entrega la llave de la silla, abre, y á veces ocurre que no le gusta la novia, teniendo entonces que volverse esta á casa de sus padres. Si la acepta, pasan juntos á un salón; hacen juntos una plegaria, y luego ella pasa el día con las señoras que la han acompañado, divirtiéndose los hombres en otra pieza separada (Halde, tom. II, página 119 y sig.)

Según los misioneros de Pe-king, no matan los chinos á sus hijos cuando los acosó la miseria, y solo convienen en que van á exponerlos de noche, tomando precauciones para que no mueran á consecuencia del abandono, pues suele recogerlos de día alguna persona compasiva. Pero, no puede negarse que los chinos, por más que digan los expresados misioneros, ahogan muchas veces, apremiados por el hambre, á los recién nacidos. Los jardines chinos no tienen la simetría que los nuestros, y en ellos se procura imitar la bella irregularidad de la naturaleza. Los ingleses hacen lo mismo en los suyos. Los chinos gustan mucho de la variedad y de los contrastes. A veces hacen pasar por un jardín un torrente subterráneo, y les agrada sorprender con un ruido que se ignora de donde viene. También suelen disponer las casitas rústicas de manera, que, al pasar el viento por ciertos intersticios debidamente combinados, produzcan extraños ruidos. No faltan cavernas tenebrosas, cataratas bramadoras, árboles que parecen inclinados por la violencia de los huracanes, edificios arrui-

nados, y otras escenas de horror: después de esto vienen paisajes amenos y tranquilos. Los artistas chinos se dirigen á conmover el alma por medio de transiciones súbitas. A vistas limitadas, hacen suceder perspectivas inmensas, á lagos y ríos, colinas y bosques; á colores tristes, otros que sean brillantes. Y sin embargo saben guardar cierta unidad en medio de esa variedad (Añérd. chin. pag. 306 y sig.)

En 1761, se hizo un padrón general en China, y dió por resultado ciento noventa y ocho millones, doscientos catorce mil quinientas cincuenta almas (Mem. concer. á los chinos, tom. II, pag. 374). En 1787, solo la familia imperial contaba dos mil príncipes vivos.

En 1828, Tao-kouang publicó el censo general de la población del imperio, mandando levantar por su antecesor, el cual dió el resultado siguiente: trescientos sesenta millones doscientos sesenta y nueve mil ochocientos noventa y siete habitantes, en tres millones y un tercio de un millón de kilómetros cuadrados.

Cuando los portugueses, más de doscientos años há, descubrieron la China, se admiraron tanto de su hermosura, y de la opulencia, industria y cortesía de sus habitantes, que apenas daban crédito á sus mismos ojos. Los chinos, por su parte, se pasmaron de ver que había pueblos que les igualaban en destreza y conocimientos de toda especie, y aun en algunos los excedían. Todavía dura la admiración en los europeos, y siempre hablan con el mismo entusiasmo los viajeros, y sus copiantes, de las muchas ciudades, de la inmensa población, de las riquezas prodigiosas de la China, de sus manufacturas, minas, canales, caminos, estimación que dan á las ciencias y á las artes, como de la excelencia de leyes, la policía del gobierno, y el ingenio feliz de los chinos para cultivar todas las ciencias. Lo contrario les sucede á ellos, porque, á excepción de algunas nociones de astronomía y geografía, se desdeñan de recibir los demás conocimientos que les podríamos dar. Se atienen á lo que poseen, nos cierran los puertos y las demás entradas de su país, y aun desprecian á los europeos por el ansia que manifiestan de penetrar por su tierra, como si fueran una gente necesitada, que no puede pasar sin sus riquezas. No obstante, si hiciéramos comparación, hallaríamos que, atendiendo á la diferencia del clima y de sus primeras materias, no cede la industria de los europeos á la de esos asiáticos: lo que es genio inventivo le tenemos nosotros como ellos, y aun somos más susceptibles de la perfección, y en cuanto á la prudencia de sus leyes, su física y su moral, los excedemos en mucho. Los vicios son en todas partes, con muy corta diferencia, los mismos; y en este

punto no tiene de qué quejarse ningún pueblo, ni los chinos son más privilegiados que los demás. Aunque el clima de la China por lo general es bastante templado, las altas montañas que tiene al norte cubiertas de nieve arrojan muchas veces un frío penetrante, que dura tres ó cuatro meses. En los países meridionales se experimenta por el contrario calores más ó menos fuertes, á proporción que se van acercando al trópico de Cáncer. Las tierras de sus campos casi por todas partes se pueden hacer útiles, y los chinos las han extendido con la agricultura, secando por todo el país las lagunas, cerrando las inundaciones, cubriendo de tierra las desnudas rocas, y formando terrazas cortando las montañas. La necesidad les ha hecho redoblar el suelo habitable, haciendo de los grandes ríos, sitios para poblaciones enteras; y así, naciendo en sus barcos, allí viven, trafican, y están como en su elemento, y como muchas veces los habitantes de los montes no conocen el agua, ellos no conocen la tierra. La antigua religión de los chinos parece haber sido la de los primeros patriarcas, ó la adoración de un solo Dios, criador del cielo y de la tierra, y se conoce que les duró por mucho tiempo: porque, apartándose de su pureza, no deificaron, como los asirios, egipcios y griegos á los astros, ni á sus monarcas y hombres grandes, pues no se hallan entre ellos monumentos de esta idolatría. No obstante, Confucio, que vivía por los tiempos de Solón, refutó una en su doctrina moral. Repetía este filósofo muchas veces «que en el Occidente hallarian al santo.» Acordándose un emperador de esta sentencia, envió embajadores á descubrir quién era este santo; y cansados estos por el largo viaje, no pasaron de la India, creyendo haber hallado lo que buscaban entre los adoradores de Fo. Llevaron este ídolo á la China, y con él la metempsicosis, el politeísmo y las supersticiones de que están llenos los libros indios. Esta doctrina, recibida con ansia en la corte, se esparció rápidamente por todo el reino, y llegó á ser la religión más practicada. Su propagación se fija en el primer siglo de la era cristiana. Tomó fuerza la superstición con otro dios llamado «Lao-Kuin», que hace secta entre los discípulos de Fo. Los bonzos que la profesan, se dan á la química y á la medicina, suponiendo tener remedio para todos los males. De este modo se atraen al pueblo y los grandes, y á estos principalmente, porque entre los poderosos hay más entendimientos débiles de lo que se piensa. También las mujeres contribuyen mucho á mantener su crédito, porque este se sostiene con su moral, muy semejante á la de Epicuro, que consiste en separar de sí las pasiones en cuanto pueden turbar la tranquilidad del alma, y en evitar cuidados y deseos.

como enemigos de la vida; aprovechándose de lo presente, sin detenerse mucho por lo que ha de venir. Esta doctrina se refiere á lo que Fo dijo á sus discípulos al morir, y es toda la de los impíos, reducida á que no hay otro principio que el vacío y la nada; todo salió de la nada, y á la nada á de volver. Poco reparan en que ser nada y ser principio es la mas bárbara contradicción. Confucio no se detuvo en sondear los secretos impenetrables de la naturaleza, ni se empenó en numerosas cuestiones sobre la esencia del primer ser, el origen del mundo, el del bien y el del mal, y otros artículos que sin la revelación son superiores á la razón humana. Tampoco dogmatizó sobre el premio de la virtud y el castigo del vicio; pero siempre habló con el mas profundo respeto del que es principio de todos los seres, representándole como á la esencia mas pura y perfecta, y el autor de todo, inspirando hácia el la veneración, temor, amor y agradecimiento, enseñando su providencia, que nada se le oculta, que conoce los mas secretos pensamientos, y nunca deja la virtud sin premio, y el vicio sin castigo.

(Continuara)

VARIEDAD 33.

PENSAMIENTO.—Jamás te unas al malvado, porq te el carbón mancha, tizna ó quema.==BRAMA.

EFEMÉRIDE.—Luis XV, llamado el Bienquisto, tercer hijo del duque Luis de Borgoña, que después fué delfin, y de Adelaida de Saboya, sucedió en el trono de Francia, á su bisabuelo Luis XIV. Este monarca nombraba en su testamento un consejo de regencia, sin hacer mas para con su sobrino el duque de Orleans, que ponerle á la cabeza de la lista. A 2 de Setiembre de 1715 Felipe fué al parlamento, y se hizo declarar regente único, lo cual fué solemnemente confirmado, y durante la menor de Luis XV no hubo las conmociones que solian agitar la Francia en otras épocas, cuando eran menores los reyes.

GACETA.—Ya ha publicado este periódico oficial el Reglamento para el cobro del impuesto de naipes.

MONUMENTO.—El día 14 del corriente se inaugurará en Valladolid la estatua del inmortal poeta don José Zorrilla.

GRAENA.—En los baños medicinales de este pueblo se han llevado á efecto multitud de mejoras que hacen de tan saludable sitio un retiro agradable para los enfermos que concurren. Ni el dueño de tan salutíferas aguas, ni los vecinos economizan recursos, para que tanto el establecimiento balneario como las casas de alojamiento y de huéspedes, resultan tan confortables para los enfermos que tengan necesidad de frecuentar estas antiguas y acreditadas aguas medicinales.

DOCTOR.—Nuestro paisano don Benito Minago rre Cubero, médico director de los baños de Zújar, salió el Martes último, de esta ciudad, acompañado de su esposa, á ocupar su destino en dicho balneario. Le deseamos feliz viaje y una buena y lucrativa temporada.

HABILITADO.—Siendo muchos los que pretenden segun la nueva ley, adquirir este cargo, nosotros creemos que todos los profesores de primera enseñanza debieran reunirse y procurar que la elección recaiga en uno de la clase.

REFORMA.—¿No se pudiera ordenar por este municipio, que los guardias de seguridad llevasen el número de órden en la teresiana?

ESTUDIANTE.—Ha marchado á Granada el joven don José María López Ortiz, á continuar su carrera de medicina.

GENERALISIMO.—Walderssee ha declarado al rey de Italia que la campaña de China es larguísima y la pacificación del país difícil.

FERROCARRIL.—Una beneficiosa tarifa especial ha dejado sometida la compañía del Sur de España á la aprobación del Gobierno. Refiérese á transportes de harinas por vagón completo de 10 toneladas y de salvados por vagón completo de 6.000 kilogramos desde Baeza E. (para las procedencias de Madrid á Zaragoza y á Alicante), Jódar (para las procedencias de este punto y de Ubeda) y Guadix á Almería á los respectivos y económicos precios de pesetas 23,21 y 12,50 por tonelada.

ACEITES.—Los aceites escasean mucho para la venta. La cotización sigue en alza. En Montilla y Lucena se venden á 41 reales la arroba en los molinos, En Puente Genil el precio es de 41 1/2 reales; en Ubeda á 45 idem y en Montoro desde 42 á 44 rs. arroba. Sevilla vende sus aceites á 43 1/2 y á 44 reales. En Málaga se hacen varias transacciones para el extranjero, al precio de 43 reales arroba, que es el corriente en dicha plaza.

CATEDRÁTICO.—El del Instituto de Agricultura de Cádiz, nuestro amigo y redactor don Manuel Garcia Noguero salió de esta, en el tren mixto de las once y treinta minutos de la noche del Jueves último, con dirección á la citada ciudad acompañado de su esposa, hijo, y bella jóven hermana política.

GENERAL.—El de brigada, nuestro amigo y paisano Excmo. Señor don Fernando Serrano, salió el viernes último para Almería, donde se encuentran sus cinco hijas, y su esposa la Excmo. señora doña Luz Martínez Daban, tomando los baños de mar.

FAMILIA.—La del acreditado comerciante de esta plaza don Juan José López, ha salido para Almería. Feliz viaje y que le sienten bien los baños de mar.

GUERRA.—Los últimos despachos recibidos de la China, anuncian que los chinos, lejos de declararse vencidos, parecen dispuestos á continuar la lucha.

ZARZUELA.—Leemos en *El Defensor de Granada*, que el inspirado compositor don Rafael Salguero Rodriguez, maestro de capilla de esta Santa Iglesia Catedral, discípulo de don Celestino Vila, que lo es de la de Granada, ha aceptado para ponerlo en música un drama lírico en tres actos, original del señor don Juan de Dios Vico y Bravo.

AZOGUE.—Para la venta de este artículo en Londres por la casa Rotschild, se ha firmado en Madrid el contrato provisional entre el ministro de Hacienda y don Gustavo Baüer. Por este contrato, cuyo tiempo de

duración es de diez años, el Estado obtiene considerables ventajas.

FUERZAS.—Se ha dispuesto que durante la temporada de baños en los de Alicún de las Torres preste allí sus servicios una pareja de la Guardia Civil.

FUMADORES.—Parece ser que en vista de la baja que ha experimentado la renta de tabacos, la Compañía Arrendataria tiene el proyecto de rebajar el precio de los mismos. Ya veremos.

TOROS.—En la corrida que tuvo lugar en Almería el día 24 de Agosto próximo pasado, se le otorgaron dos orejas á Revertito y á Valentin otras dos.

Bueno es que nuestros lectores sepan tan estupenda y regeneradora noticia.

CÁTEDRAS.—Se hallan vacantes las de Historia y Geografía político-descriptiva de los Institutos de Barcelona, Burgos, Gerona y León, dotadas con el sueldo anual de 3.000 pesetas, las cuales han de proveerse por oposición. Para ser admitido á la oposición se requiere ser español, no hallarse incapacitado para ejercer cargos públicos, haber cumplido 21 años, ser licenciado ó bachiller en la Facultad de Filosofía y Letras, y tener aprobados los ejercicios para dicho cargo.

CARESTÍA.—Todos los artículos de primera necesidad han subido extraordinariamente de precio, por lo que casi la vida se hace imposible en los desheredados de la fortuna; sin embargo, hay que tener mucho cuidado en conservar la salud, poniendo todos los medios que esten á nuestros alcances para no morirnos, porque en todas partes los empresarios de pompas fúnebres, exigen doble que antes por cada entierro.

EMBARGO.—El agente ejecutivo del contingente provincial ha efectuado el de bienes al Alcalde y concejales de Córtes y Graena, auxiliado por la Guardia Civil de aquel puesto.

PROCESADO.—El juez de instrucción del Sagrario de Granada, interesa la busca y captura de Pascual Labella Garcia, vecino de Dólar.

SELLOS.—Se han puesto en circulación los republicanos para la propaganda de los ideales. Son muy artísticos. Los hay en diversos colores y ostentan los bustos de Figueras, Castelar, Ruiz Zorrilla y Orense.

EXENCION.—Habiéndose interpretado torcidamente la nueva ley del Timbre por algunas oficinas de Hacienda; así como por algunas empresas particulares, que exigían á los operarios ó jornaleros un timbre móvil cuando el importe de sus jornales excedía de 10 pesetas, la Intervención del Estado cerca de la Compañía Arrendataria ha dirigido una circular á las Delegaciones de Hacienda, ordenando terminantemente que en manera alguna se cobre el importe del timbre móvil de 10 centimos sobre los jornales de los operarios, lo mismo si se pagan por listas ó relaciones, como si se hace por recibos parciales, ni tampoco en los libramientos que se expidan para formalizar el pago de los mismos, ya se trate de operarios en establecimientos ó servicios del Estado, ya de particulares.

Lo contrario constituirá una exacción ilegal, opuesta á los artículos 34 y 62 de la ley del Timbre vigente, que exceptúa del impuesto toda clase de jornales.

GLICEROFOSFATO DE CAL APERITIVO

Granular efervescente
DE

Sanchez Ortiz

El mejor tónico unido al aperitivo más enérgico.

Insustituible en todos aquellos estados en que haya falta de nutrición, debilidad, anemia, inapetencia, raquitismo, embarazo, lactancia insuficiente, enfermedades de los huesos, del sistema nervioso, pérdidas exageradas etc. etc.

DE VENTA EN LA FARMACIA DEL AUTOR
3, Calle de la Botica, 3
GUADIX.

VIAJEROS.—En el tren correo del Jueves último llegaron a esta los señores don Antonio Lopez Muñoz, mantenedor de los Juegos Florales celebrados en Almería, don Javier de Burgos y don Francisco Minagorre Cubero, a quienes tuvo el gusto de saludar una respetable y numerosa colonia accitana. Nuestro compañero don Leonardo Ortega que se había adelantado un día con el objeto de ver a su hermana doña Cecilia, esposa de don Felipe Minagorre Pardo, unióse a ellos en la estación y juntos marcharon a Madrid.

ENFERMO.—Lo está hace algunos días, aunque por fortuna no es de gravedad. nuestro queridísimo amigo y condiscipulo don Francisco Javier Cobos. Tan de veras deseamos su restablecimiento, que nos parece que de no tener alivio; tardaríamos también nosotros poco tiempo en acompañarle en el lecho del dolor. En el otoño de la vida, la hoja seca de un árbol invita a la del vecino a que le acompaña a ser barrida por los mismos vientos.

HUÉNEJA.—Al Alcalde de este pueblo se ha remitido a informe, el recurso de alzada interpuesto por don Ramon Ramirez Salmeron y otros ex consejeros de aquel Ayuntamiento, ordenando se suspendan los procedimientos de apremio que contra los mismos se siguen.

LIBRO.—Dentro de unos días se pondrá a la venta una obra de gran actualidad é interesante en extremo, por el futuro enlace de la Princesa de Asturias.

BARCOS.—Han sido vendidas en pública licitación las fragatas *Aragón* y *Gerona*, en la cantidad de 400.000 y pico de pesetas.

GARANTÍAS.—El presidente del Consejo de ministros ha declarado que no se restablecerán en Madrid hasta que regrese.

CÉDULAS.—Se ha dispuesto que la cobranza de las personales de las clases pasivas, se verifique en lo sucesivo por los recaudadores respectivos del impuesto.

FIESTAS.—En todas partes se están haciendo grandes preparativos para las ferias que han de celebrarse; en Guadix, creemos que este año se prepara una sorpresa que ha de ser del agrado de estos vecinos y de los forasteros que nos visiten. Pensamos que se

van a romper los moldes viejos para sustituirlos por los que demanda el tiempo.

COCINERO.—El que lleva el conde de Walderssee a la China, se llama Mr. Brener; es uno de los mas importantes personajes de la casa del conde, y gana la friolera de doce mil francos al año por calmar la debilidad del terrible general alemán.

CURIOSIDAD.—Hacemos los mayores esfuerzos por conocer íntegro el discurso que el señor Leal de Ibarra pronunció en el banquete que se celebró en Almería, en el teatro de Variedades, en la noche del 26 de Agosto último; pues nos ha entusiasmado el telegrama que inserta *El Defensor de Granada* en el número 11.919.

Desprez, Père et Fils

Casa importantísima en semillas

de Remolacha.

Premiada en varias exposiciones

de Alemania y Francia

Representante exclusivo en Almería y Granada

Juan Romero Molinero.

12, Real 12,
ALMERÍA.

D. E. P.—Ha fallecido en el arresto municipal de Granada María García Castillo, madre de Julian Anguita, cura del Castillo de Locubin. Nos alegramos por el verdugo.

ARREGLO.—Lo ha tenido satisfactorio la cuestión surgida entre la Azucarera de Ntra. Sra. de Monserrat, y los productores de remolacha de esta ciudad, merced a la intervención del Alcalde de esta ciudad, que fué nombrado arbitro por las dos partes del cual se hacen grandes elogios lo mismo que de los señores Sanchez Caro y Compañía, hoy Compañía Industrial, los cuales han demostrado una vez más también su honradez y probidad. La tonelada se pagará a 40 pesetas, 60 céntimos. Sea enhorabuena.

LEGISLATURA.—El 15 de Octubre publicará la *Gaceta* la correspondiente Convocatoria a Cortes.

EPIDEMIA.—Continúan creciendo en la India los extragos del cólera.

VENTA.—Se gestiona actualmente la del cañonero *Temerario*.

INDUSTRIAL.—Don Antonio Olivencia López, se encuentra en las playas de Almería en busca de alivio a su algo quebrantada salud. Le acompañan su esposa é hijas.

PERCANCE.—Uno de estos últimos días se presentó en la escribanía de don Enrique Olmedo, Bernardo Vera Lorente, que con ademanes descompuestos faltó al oficial del mismo don Juan P. de la Rosa, y grandemente a D. Nicolas Hernandez Diez de Oñate, director de esta cárcel de partido, a quien pretendió agredir con una faca. Del

hecho conoce el Juzgado Municipal. Sentimos el mal rato y celebramos no tuviera lamentables consecuencias.

AUSENTE.—Ha salido para Granada el nuevo notario de esta ciudad, señor don Antonio Montes Diaz.

TELÉGRAMA.—Un despacho de san Petersburgo dice que las tropas aliadas han llegado a Mont-Chang, ciudad situada a la derecha del rio Pei-Ho, de modo que se encuentran a once y media versts de Pekin, donde ya habrán entrado.

SILVELA.—Como presidente del Consejo de Ministros ha dirigido una circular a todos los alcaldes de los pueblos situados en las costas del Cantábrico, para que prescindan de toda clase de festejos: se desea, dice el señor Silvela, que se modifiquen costumbres anacrónicas, que hacían de los viajes regios acontecimientos extraordinarios. Es necesario dejar a los reyes la libertad de movimientos que reclama la vida moderna.

Justicia; pero no por mi casa.

Correspondencia.

Sr. Dr. de la Vos de Andujar.—Andujar.—Recibido el número que remite para *EL ACCITANO*, bien venido sea, y le pagamos remitido de nuestro periódico.

Sr. D. Faustino Rodriguez San Pedro.—Madrid.—Agradezco en el alma la invitación que me remite para asistir con motivo del Congreso Social y Económico Hispano-Americano, a la Conferencia periodística internacional. Mi periódico, no de cuando en cuando, si siempre que sea necesario, dará un lugar preferente en sus columnas a la patriótica y benéfica empresa hispano-americana que se prestigie. En el número anterior de este semanario veria su fin y atenta con vocatoria.

Sr. D. Eduardo B. Garcia.—Madrid.—Publicada su nota en el número anterior, y tengo el gusto de remitirle el periódico, ordene cuanto guste.

Sr. Director de *La Tribuna Nacional*.—Madrid.—Recibido el número primero de su semanario, con el cual tenemos mucho gusto en establecer el cambio. Gracias por su atención al recordar nuestro humilde periódico en el mismo momento de salir el suyo al estadio de la prensa.

Sr. D. J. R.—Almería.—Recibida la libranza Giro Motuo para aplicar su importe al segundo semestre de su suscripción. Por el correo tendrá contestación a los demas particulares que en su carta interesa.

Sr. D. A. G. L.—Madrid.—Muchas gracias por su composición poética la que admiraremos tan luego como le llegue su número, por ser del agrado de todos los que han tenido la satisfacción de leerla.

Sr. D. C. O.—Barcelona.—Conformes con su petición, la que verá la luz pública en uno de nuestros próximos números. Todo el lugar de anuncios está ocupado hasta fin de Septiembre próximo.

Srta. Angela Argensola.—Santander.—Su bien Meditado articulo sobre estudios de primera enseñanza ha sido de nuestro agrado. Gracias por preferir a *EL ACCITANO* para su publicación. No dé paz a su bien cortada pluma.

Mercado público

PRECIO DE LA SEMANA ÚLTIMA.

Trigo	fanega, de . . .	12-50	a	13-00	plaz
Cebada	» de . . .	07-25	a	07-75	»
Centeno	» de . . .	00-00	a	00-00	»
Habas	» de . . .	11-75	a	12-50	»
Maiz	» de . . .	00-00	a	00-00	»
Garbanzos	» de . . .	15-00	a	30-00	»
Judias	» de . . .	16-00	a	17-00	»
Lentejas	» de . . .	00-00	a	00-00	»
Acéite	arroba, de . . .	10-75	a	11-25	»
Cañamo	» de . . .	12-00	a	13-00	»
Patatas	quintal, de . . .	04-25	a	05-00	»

EL CORREDOR,
JUAN MARIAS Lorente.

SECCIÓN RECREATIVA É INSTRUCTIVA.

CURIOSIDADES HISTÓRICAS.

Pregunta.

Antiocho, hijo mayor de Seleuco, rey de Siria, estuvo gravemente enfermo por haber concebido una violenta pasión por una mujer. ¿Quién era esta?

Contestación.

La violenta pasión que por poco le lleva al sepulcro, fué concebida por su madrastra Estratonice, por creer imposible casarse con ella; pues había ya tenido un fruto de su matrimonio con su padre Seleuco. El médico Erasistrato, que descubrió la causa de su mal, la reveló al padre, quien temeroso de perder á su querido hijo, sobreponiéndose á todas las reglas, le hizo desposar con su mujer, despues de obtenido el consentimiento del ejército que había reunido para consultarle sobre este asunto. A esta gracia añadió la donación de todos sus estados, sin reservarse para sí mas que la parte comprendida entre el Eufrates y el Mediterráneo.

H. y G. de la T.—Por la busca.—R.

Soneto

Bésame, espejo dulce, ánima mia;
bésame, acaba, dame ese contento;
y cada beso tuyo engendre ciento,
sin que cese jamás esta porfia.
Bésame cien mil veces cada día,
porque encontrando aliento con aliento,
salgan de aquesta intrínseco elemento,
dulce suavidad, dulce armonia,
Ay boca! Venturoso el que te toca;
Ay labios! Dichoso es el que os besa;
Acaba, vida, dame ese contento,
y dame ya ese gusto con tu boca;
bésame, vida, ya, si no te pesa;
aprieta, muerde, chupa y sea con tiento!

Quevedo.

Mis Viajes

BODAS EN MARRUECOS.

Es costumbre general entre los moros celebrar las bodas cuando los contrayentes son muy niños todavía.

También es costumbre que el futuro marido se dirija al padre ó madre, y en defecto de esto á los parientes mas cercanos de su pretendida, á quien á veces no conocen mas que de referencia, y contrata el matrimonio mediante una cantidad, que el novio entrega á aquéllos en concepto de señal, fijándose entonces el plazo para la boda.

Estos matrimonios se celebran con grandes fiestas que suelen durar cinco días.

En el primero, que se llama *Janran*, se viste la novia con un traje blanco, y es sumergida en un baño por breves momentos. La lavan cuidadosamente, siendo despues llevada á casa de sus padres, en donde permanece en su lecho ya preparado hasta el día siguiente de esta primera ceremonia.

El segundo día de festival—*Jodeba*—una negra escogida entre las mas robustas, á quien llaman *negafa*, saca á la novia del lecho, y tapándola con cuidado para que no sea vista, le da vueltas sobre sus espaldas por toda la casa; despues la coloca en otra cama lujosamente ataviada, donde procede á teñirle con *alheña* las uñas de las manos y de los pies, cuya tinta toma un color naranjado pasadas algunas horas.

La casa de la novia se vé al tercer día del festival invadida por completo por amigas; que la rodean y festejan con gritos de *yú, yú, yú*, ceremonia que es conocida con el nombre de *Iboji*.

El cuarto día la negra *negafa* repite su misión de pasear en sus espaldas á la agraciada por todas las habitaciones de la casa, que se ven invadidas de parientes y amigos, llevando una bandeja en la mano que circula entre los concurrentes, los cuales depositan en ella cantidades en metálico, reuniendo á veces grandes sumas.

En este día, que llaman *Juari*, Los amigos del novio van á buscarle para recorrer las calles de la población con hachas encendidas, y en el quinto día de festival, *Ambaria*, los amigos del contrayente hacen en el campo grandes disparos con espingardas.

El *Cadi* (Juez); cuando tiene conocimiento de este proyectado enlace, autoriza á los *Adults* (Escriba

nos) para que á su presencia se extienda el contrato matrimonial.

Entonces se reúne en casa del novio la comitiva que ha de ir á la de la novia ó prometida.

Moros con largas espingardas, rompen la marcha haciendo repetidos disparos durante su carrera, mientras que otros moros van alumbrando con lachas todo el trayecto que tienen que recorrer.

Al final de la comitiva va el novio con su capa *Sulhana* montado en el mejor caballo que haya podido encontrar al efecto. A su lado derecho lleva una mula con la *Ambaria*, que es un cajón de madera terminado en pirámide, cubierto de ricas telas de vistosísimos colores y que sirve para conducir á la futura esposa á la casa marital, donde el contrayente se adelanta al cuarto nupcial, aguardando en la puerta á su mujer que, acompañada otra vez de la negra *negafa*, pasa á aquella estancia por debajo del brazo de su marido en señal de obediencia.

Al día siguiente de la boda, si el esposo no se da por satisfecho de los atractivos que en su ilusión se había forjado, se anula el matrimonio, lo cual sucede con alguna frecuencia; y queda la mujer expuesta á la vergüenza pública.

Si, por el contrario, el matrimonio queda subsistente, cubrese entonces el lecho conyugal con numerosos jaiques de seda y lana, formándose un vistosísimo pabellón, y al séptimo día es descubierta por el marido á presencia de los convidados, que al efecto han vuelto á reunirse. La mujer abandona el lecho en que había permanecido desde la noche de boda, y entonces es cuando empieza en los contrayentes la verdadera vida matrimonial.

CABEZAS.

CURIOSIDADES HISTÓRICAS.

Pregunta.

¿De donde trae su origen el proverbio, perro que ladra no muerde?

Se esperan las contestaciones hasta el 25 de este mes, para publicarlas en el primer número de Octubre.

Guadix.—Imp. de EL ACCITANO en arrend."

Remedio para aprovechar el tiempo

Si quereis regular perfectamente vuestras operaciones dirigiros á la RELOJERIA ACCITANA; encontrareis tanto en sus relojes nuevos como en las composturas una precisión increíble, á precios sumamente baratos.

Se hacen además composturas en objetos de plata y oro.

Se pavonan relojes á 3 pesetas.

RELOJERIA ACCITANA.—Plaza de la Constitución.—Guadix.

EL ACCITANO

PROVINCIA DE

Sr. D. _____